

# 牛久：学校周辺に見る自然

第33号 稲敷市

2020年6月30日発行

## < ネジバナの蜜を吸うチョウ >

こんにちは。7月が近づき、ネジバナが咲き出しています。向台小の『向台っ子ちゃんねる』に動画もアップする予定ですので、ぜひ、ご覧下さい。



ネジバナの蜜を吸うモンシロチョウ。右の写真では、ベニシジミも蜜を吸っていた。

上の3枚の写真はスマホで撮った動画から順に切り出したものですが、何か変な感じがしませんか？3枚ともチョウがネジバナの蜜を吸っているのですが、よく見ると、たくさんの小さな花がついた軸のねじれが右巻きのもので左巻きものがあります。同じ種類なのに2通りのねじれ方があり、同じ所から両方が出ていることもあります。花の軸がねじれるのでこの名がつけましたが、じつはこの小さな花、ランのなかまなのです。一つひとつの花を虫めがねでじっくり観察すると、納得するでしょう。日当たりのよい芝生とか、低い草の生えているところにいっしょに生えていることが多いですから、探



してみましよう。上の写真のも、私が利用している駐車場の雑草に混じって咲いていました。時には、白花のものもありますよ。

ところで、この花にはモンシロチョウとベニシジミがよく来ます。これまで観察した中ではこの2種が圧倒的に多いのですが、なぜでしょうね。不思議です。

【理科支援員：宮内】

同じ株で2通りのねじれ方(左：2014\_0619 ひたち野みずべ公園)。白花も(右：2006\_0714 牛久市生涯学習センター)。